

El Liberal

Precios de suscripción

En la isla, un mes adelantado 1'50
En el resto de España, trimestre, id. 5'00
Ultramar y Extranjero, lo que corresponde por aumento de franquico. Número suelto DICE CÉNTIMOS

Precio de los anuncios

En la cuarta plana, cada línea de publicación diaria 1'00
Rebaja proporcional al número de inserciones.

Solo se admiten anuncios hasta las 12 del día de su publicación

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Año 18.

Mahón viernes 1.º Abril de 1898.

N.º 4998

SECCION POLITICA

¿QUÉ PORVENIR!

Es muy triste el presente estado del país. Todo va de mal en peor, en persistente derrota, creciendo por momentos la alarma y la desconfianza.

La opinión pública está completamente desorientada. Se mueve, se agita, pero no acierta a tomar dirección alguna. Sabe que todo está muy mal, y se resiste a tomar acuerdo alguno, por miedo de encontrarse peor.

Teme todo el mundo las consecuencias de una guerra internacional, olvidando que en casa, en España, tenemos ya algo peor que las consecuencias de la guerra con los Estados Unidos, y ese algo es la ruina, la quiebra, consecuencia indeclinable de una administración y de una política imprevisoras, torpes y altamente criminales.

Y nadie tiene el valor de mirar cara á cara, con trágica y patriótica apostura, un estado de cosas, que es la mayor vergüenza del régimen imperante y la más categórica afirmación de su desprestigio y de su falta de autoridad para seguir rigiendo los altos destinos de la patria.

Y en frente de semejante estado de cosas, que convida al recogimiento y á la reflexión, que exige pruebas de serenidad y valor espartanos, nos encontramos ¡parece imposible! con repugnantes disputas de los partidos, con los vergonzosos alardes del más descarado caciquismo, con la patente debilidad y apatía de los ciudadanos, cuya voluntad anémica consiente atropellos á la dignidad y al decoro público, dejando que impunemente triunfen los aventureros, y llenen el espacio, que deberían ocupar viriles protestas del patriotismo honrado, las voces de los ambiciosos y de los que á pública subasta, sembrando billetes de Ban-

co é impúdicas promesas de comerciantes de mala ley, adquieren el título de representantes de la Nación, el derecho de mercar los derechos y los intereses del pueblo, la facultad de convertir el templo de las leyes en vil mercado de judíos sin conciencia de las leyes de la justicia y de la humanidad.

Y lo peor de todo es, que esa corrupción se extiende como mancha de aceite, y encuentra terreno abonado para que prosperen sus deseos criminales; y claudican seducidos por el provecho elementos de los cuales hasta ahora no podía dudarse, porque si habían pactado con la intransigencia y la exageración, no habían faltado jamás á las imposiciones del decoro y del honor.

A las concupiscencias de los partidos doctrinarios, podía hasta ahora oponerse la pureza de costumbres, el amor al derecho y á las ideas el entusiasmo, la independencia de carácter de los partidos extremos.

El poder del dinero y de la ganancia ha dejado ya la huella del deshonor en todas partes; hay que confesarlo con amargura y con dolor. sin entregarse á los extremos de la desesperación, hay que decirlo sin rodeos ni disimulo, para poner en guardia á todos los elementos honrados, y hay que decirlo ahora, en estos momentos de angustia y de peligro que requieren el concurso de los buenos, de los patriotas, de todos aquellos ciudadanos capaces del sacrificio de la vida antes de caer en las debilidades del que vende su consecuencia y su amor á la patria por el vil puñado de monedas, por la credencial de administrador de consumos, por la maldita vara de una Alcaldía conseguida mediante una serie de bajezas y de abdicaciones vergonzosas.

Casi todo está podrido en esta pobre España, podrido por la influencia de los partidos que nos gobiernan ha-

ce veinte años en nombre del orden y de la moralidad monárquica.

Y si este es el presente repugnante y desconsolador, ¿qué será el próximo porvenir?

(La Publicidad.)

SECCION DE NOTICIAS

La escuadrilla de torpederos

De Cádiz á Canarias

Cádiz 28, 5'30 t.

Tengo á la vista una carta de Cádiz en la cual se me hace el relato detallado de la travesía de Cádiz á Canarias de la escuadrilla de torpederos.

La primera singlatura se hizo bien; los torpederos daban grandes bandazos, contrastando con el magistoso andar del trasatlántico «Ciudad de Cádiz», «la nodriza».

Durante la segunda singlatura se practicó el suministro de viveres desde el trasatlántico á los torpederos.

Empleáronse dos horas en recoger á bordo de las embarcaciones menores los saquitos que contenían pan y pescado frito.

El torpedero «Ariete» tuvo una avería en las calderas, echándosele de menos á las nueve de la noche; por lo que el «Ciudad de Cádiz» volvió á trás á buscarlo.

Paró, á consecuencia de ello, la escuadrilla durante dos horas.

Al día siguiente se perdió de vista otra vez el «Ariete», que se había encontrado falta de carbón.

Volvió también á buscarlo «la nodriza» enviándole un bote cargado con sacos de carbón.

El torpedero tomó puerto en Las Palmas con tres horas de retraso conyoyado por el «Ciudad de Cádiz».

Allí reparó el «Azor», su condensador, y los demás barcos hicieron pequeñas reparaciones.

El recibimiento que tuvo la escuadrilla en Canarias fué extraordinario.

Bandas de músicas, en vaporcitos, fueron á su encuentro, y al entrar se había aparecieron engalanados todos los buques, incluso los extranjeros una muchedumbre entusiasta aironaba el espacio con sus aclamaciones.

Durante su estancia en Canarias los marinos de la escuadrilla fueron colmados de obsequios, menudeando los banquetes, las visitas y otras fiestas.

Los marinos se mostraban gozosos, alentados mayormente por las demostraciones patrióticas de que eran objeto á sobrelevar las penalidades de la travesía con impávido heroísmo.

Zarpó felizmente la escuadrilla el

día 23 á las nueve de la mañana, despedida con el mismo entusiasmo que la acogió á su llegada.

La segunda escuadrilla

Cádiz 28, 5'30 t.
Se me asegura que la segunda escuadrilla de torpederos y destructores, que se está organizando, en vez de ir conyoyada por un vapor-nodriza irá toda á remolque hasta Puerto Rico; de manera que se necesitarán seis vapores.

Costará el flete 7.500 pesetas diarias por cada vapor; pero con todo ello se obtendrá considerable economía en los gastos.

Por de pronto, la travesía se reducirá á doce días solamente, y prescindirá de los gastos cuantiosos que han importado los preparativos de marcha de la primera escuadrilla, ahorrándose carbón, aceite, utensilios especiales, velamen y arboladuras, etc.; sin contar con las tremendas fatigas de que se librará á las dotaciones.

Carta de New-York

Nos hemos opuesto constante y decididamente á la política de indefensión seguida en Washinton por el ex-ministro Sr. Dupuy de Lome porque conducía á la intervención americana en los asuntos de Cuba, porque mermaba los derechos de España y porque comprometía irremisiblemente nuestro porvenir en el continente americano.

Era una política insensata y suicida por basarse en complacencias en lugar del derecho y la razón por no tener en apariencia otro objeto que el de aplacar á un pueblo á quien España jamás ha ofendido; porque, en fin, nos empujaba y daba por esta causa nuevos alientos y osadías á un pueblo constantemente enemigo de España.

La «acción diplomática» debió de haber consistido en absoluto en alejar al Gobierno americano de las cosas de Cuba y demostrarle que en virtud del tratado de paz y amistad existente entre ambas naciones España tenía derecho á esperar que este Gobierno suprimiría con mano fuerte los centros revolucionarios que en este país conspiran abiertamente contra la soberanía de España en Cuba.

El resultado de aquella política débil, pusilánime y sin rumbo los palpamos ahora. Abi está sobre el tapete una cuestión cubano-americana-española llamada á agotar todos los recursos diplomáticos de ambas naciones, con la probabilidad de que nos conduzca á una guerra por arrogarse los Estados Unidos derechos con que jamás hubiesen soñado, sino les hubiésemos hecho tácitamente copartícipes de nuestras cosas en Cuba con la malhadada «acción diplomática».

El desastre del «Maine» acontecido poco tiempo después de la impreme-

ditada cuan extemporánea carta del señor Dupuy de Lome, que tanta indignación despertó en los Estados Unidos, y que tanto ha contribuido á formar la creencia general de este pueblo de que el acorazado fué volado por los españoles, ha acabado por exacerbar las pasiones hasta el extremo de que de un mes á esta parte no se oyen en todo el país más que gritos belicosos en contra de España.

Los aprestos extraordinarios llevados á cabo durante estos pasados veinte días por las direcciones del ejército y armada en virtud de órdenes expresadas del Ejecutivo, no dejan lugar á duda de que este Gobierno se prepara para una guerra con España, ya sea por la cuestión del «Maine», ya para acabar con la situación anormal de la isla de Cuba.

No solo lo evidencia hasta la saciedad el crédito extraordinario de 50 millones aprobado por el Congreso, y la compra de barcos en el extranjero, sino la precipitación con que se está amontonando en todo el litoral americano material de guerra y carbón, y la concentración de todos los barcos de guerra en aguas americanas; hasta el acorazado «Oregon» ha sido ordenado desde el Pacífico á emprender un viaje de 14.000 millas para reunirse á la escuadra del Atlántico.

Fuera insensatez que nuestro Gobierno se cruzase de brazos en estas circunstancias. Dinero no ha de faltar para la compra de nuevos barcos, pues España con hacer un llamamiento á sus hijos de América tendría lo necesario para hacer frente á todas las eventualidades. Cada minuto que se pierde en salir al encuentro de estas críticas circunstancias, tiende á comprometer nuestra situación en un porvenir no lejano.

Barcos se necesitan porque España tiene colonias que defender en Asia, en cuyas aguas se encuentra una escuadrilla americana, y barcos hacen falta en Cuba y Puerto Rico para hacer frente á toda eventualidad. También se necesitan barcos de mucho andar para avisos, y grandes acopios de carbón en nuestras Antillas. Cuba se encuentra á doce días de España, y sólo á algunas horas de los Estados Unidos. El general Miles, la autoridad superior del ejército americano, pronunció ayer estas palabras en un banquete de veteranos: «Si viene la guerra será corta, ruda y decisiva».

A. T.

Marzo 18 de 1898.

El Palacio de Ulises

La sombra de los antiguos héroes cantados por Homero anda de poco tiempo á esta parte flotando por el espacio, y acaba de aparecerse á Mr. Doerpheld director de la Escuela tedesca de Atenas en Berlin.

Dicho señor ha dado una importante conferencia en la que ha expuesto las investigaciones de su reciente viaje á la isla de Itaca, donde cree haber encontrado el palacio de Ulises.

Es una cuestión muy debatida la concerniente á la morada del héroe homérico, y sobre ella existen dos versiones distintas, pues mientras Gell, Schlieman y Marshere afirman que el palacio de Ulises estaba enclavado sobre el Eto, en la cordillera que atraviesa la isla de Norte á

Sur, Lolling, Bursián y Reich, pretenden demostrar que se hallaba situado sobre la costa occidental, en el fondo de la bahía del puerto de Polis.

Hercher ya habla sostenido y casi demostrado que la primera hipótesis es inadmisibile, Doerpheld, de acuerdo con él, opina ahora que es vana tarea buscar la suntuosa mansión de Ulises, en la montaña.

El islote de Dqskajón, que separa del mar la bahía de Polis—dice el profesor Doerpheld—parece, por las señales, la isla donde los pretendientes quisieron, según el poema de Homero, sorprender al joven Telémaco.

Doerpheld se comprometió á designar el sitio donde estuvo enclavado el palacio de Ulises, al Noroeste de la bahía de Polis, sobre un montículo, desde el cual se ofrece un soberbio golpe de vista.

Dentro de poco regresará á Itaca, con objeto de hacer excavaciones en dicho paraje.

Cómo se hace un orador

Fué el marqués de Mun, padre del ilustre académico de Francia, quien contribuyó á hacer de su hijo un gran orador.

Habiendo notado en el gran locuacidad desde sus más tiernos años, se le ocurrió desarrollarle esta facultad, adoptando un medio ingeniosísimo.

Cada vez que el muchacho hacía una diablura propia de su edad le obligaba á pronunciar un discurso demostrando su inocencia, si era posible, ó mitigando su falta. Cuando no estaba inspirado en la defensa le dejaba sin postre.

Inútil es decir que el muchacho fué avivando el ingenio para no verse privado de las golosinas que tanto le gustaban y luego á hacerse un orador de cuerpo entero.

Ya saben el procedimiento los padres que quieren hacer de sus hijos unos Cicerones.

Ecos políticos

Después de tanta gritería, hecha ex profeso para ver de asustarnos, los yankees parece que se han tranquilizado un poco, y ya no tratan de hacer hincapié en su absurda información, aplazando sus proyectos, según dicen con el mayor descaro, para cuando se encuentren mejor armados y preparados.

Esto no quiere decir que ayer con lo del «Maine», hoy con lo de los re-concentrados, mañana con las indemnizaciones, no nos dejen un momento de tregua y de reposo.

El final es la guerra más tarde ó más temprano; pero ellos á fuerza de groserías, insultos y exigencias quieren ponernos en el disparadero de provocarla.

Otra cosa parece contenerles algo, y es que no han hallado manera de convencer á Europa de su buena fé, y que ésta ya sabe á qué atenerse respecto á sus sinseñerías y exageraciones.

Parece, por lo tanto, que se vislumbra un compás de espera, aún que no puede afirmarse, pues el empuje de los jingoístas y de los sindicatos puede arrastrar al Gobierno que preside ese taravilla que se llama Mac Kinley que está demostrando haber alcanzado en el poder, el calificativo que le dirigió el Sr. Dupuy de Lóme.

Continuemos pues tranquilos, pero preparados; y demos á esos alborota calles que aquí cuando llega la ocasión se habla poco y se realiza mucho.

Continúan los norteamericanos, con pretexto de enviar socorros á los laborantes reconcentrados introduciendo en Cuba toda clase de contrabando.

Nosotros creemos que la pretendida compasión solo obedece á esto; á introducir géneros sin pagar derechos.

Así se sirve á Dios y al diablo. Y creemos esto, y no creemos en la compasión yankee, porque si de veras fuesen humanos y cristianos no hubieran exterminado á los indios, y no se lyncharían entre ellos con el menor pretexto.

Las autoridades aduaneras de Cuba deben por lo tanto, vigilar esos pretendidos socorros, que á la postre van resultando una primada.

Dicen los ministeriales que de haber conflicto con los Estados Unidos varias naciones europeas se pondrán resueltamente á nuestro lado.

Que no se fient. Los primeros golpes los hemos de dar y recibir nosotros, obteniendo solamente una simpatía platónica.

No negamos que más adelante, si sabemos sostenernos y perseguir el comercio de los Estados Unidos y por lo tanto perturbar las relaciones de nación á nación, se interpongan para hacer cesar este estado de cosas y reintegrarnos en la soberanía de Cuba, sin tutela, ni intervención de los Estados Unidos.

Pero esto llegará más tarde y en vista del giro que tomen las cosas.

Leemos que en Nueva York se ha hecho un gran recibimiento al capitán del «Maine».

Pues si en vez de volar por un descuido un solo acorazado, hace que vuele toda la escuadra, le reciben con arcos de triunfo, palomas, y fuegos artificiales.

Dichoso país donde pasan esas cosas!

En España el capitán del «Maine» se le hubiera procesado.

Por nuestra parte nos alegramos que festejen á ese inepto capitán, porque eso es alentar á los demás para que no se cuiden de los barcos que tienen bajo su mando.

En muchos distritos de la Habana ha aparecido el Sr. Pi y Margall con bastantes votos.

MAHÓN

Con arreglo al artículo 12.º de la Ley electoral de 26 Junio de 1890, el día 10 de Abril debe estar terminada la lista de los electores que hayan adquirido el derecho electoral, y no estén inscritos en el censo actual.

Por tanto rogamos á aquellos de nuestros correligionarios que no hayan podido emitir su voto por no figurar en las listas electorales y que tengan cumplidos 25 años el 10 del presente mes, se sirvan dejar nota de sus nombres, edad, ofi-

cio y domicilio, en el Casino de Unión Republicana, para pedir su inclusión en el nuevo Censo.

Por fin á la una y media de esta madrugada, quedó firmada el acta de escrutinio general y la consiguiente proclamación de Diputado electo á favor de nuestro estimado amigo D. Rafael Prieto y Caules.

Hasta dicha hora pugnaron los Orfila y sus mesnadas, para quitar ó al menos atenuar el brillo y esplendor de que se halla impregnado el triunfo colosal obtenido por nuestro candidato sobre el ministerial, pero por más estertores y muecas puestas en práctica, al fin sucumbieron, sin que la sangre llegase al río, como había vaticinado cierto demacrado facultativo.

Por lo tanto consuélese los vencidos, y procuren para otra elección hacer mejor sus cálculos, sino quieren llevar otro nuevo desengaño.

¿Habéis visto el retrato de la cólera, la ira y el despecho? ¿Habéis visto la efigie ruin y miserable del avaricioso que vé como le arrebatan el oro que el trataba de adquirir por medios infames? ¿Habéis visto la repugnante figura del amante desdichado que cuando no ha logrado su objeto se desata contra la casta doncella intentando manchar su limpio honor? Pues todo esto y mucho más podéis observar en el escrito que en la «Tribuna Libre» publica «El Bien Público» en su número de ayer.

Os conocemos y desde el primer día adivinamos que al fin acabaríais por apochugari con todas las luces menos con la luz de la verdad.

¿Quién es que se atreve á hablar de camaleones políticos? es quien antes fué republicano y librepensador y hoy para mendigar el favor de un Maura, daría muy tranquilo su mano aunque fuera á un mismo tigre del Maestrazgo.

Te ha escocido eso que tu llamas buñuelo, se comprende, pero más que eso te amarga el grito unánime que resuena en tu conciencia, si es que la tengas, y la atormenta y la acusa, ese grito del pueblo prregonando el triunfo de D. Rafael Prieto y Caules.

Confiesa infeliz, acaba por confesar que te estás revolcando en tu propia impotencia al ver que os acaban de ganar en buena lid un acta que pensabais ganarla por muchos votos, contando con los Ayuntamientos, la presión oficial, la del propietario con el colono, la del Gerente con sus operarios y con otra cosa que por incalificable dejamos de nombrar y que podía dar resultado allá en las aldeas de Mallorca, pero que aquí no había de servir más que para colocaros un rótulo afrentoso sobre vuestras frentes.

Decis en vuestra «Tribuna Libre» que no necesitáis más actas manchadas por el desorden y la inmoralidad, pisoteadas por la razón, escarnecidas por la equidad. Tenéis razón, así fueron todas las ganadas por vosotros, pero esta vez el pueblo que se ha constituido en defensor de sus derechos, no permitió vuestros atropellos y de ahí vuestra rabia que os hace arrojar esta baba venenosa con que pretendéis mancharnos.

Nos reimos de vuestras bravuconadas ¿De cuando acá puede estar

manchada por la ilegalidad y el desorden una acta ganada contra la voluntad del Gobierno y conseguida a fuerza de hacer nosotros que se respetara la Ley, conservando a toda costa el orden que los vuestros trataban de alterar?

¿No es ridículo vuestro empeño cuando a vuestro lado se hallaban las autoridades? ¿Tanto os pesa vuestra derrota que ni aún reparáis en hacerles tan poco favor?

¿De que modo paga el Diablo a quien bien le sirve!

Por demás sabéis que el acta de nuestro Diputado el Sr. Prieto no está manchada de sangre, sino de goma, lo entendéis, de goma, pero hasta eso, hasta el pego os resultó un fracaso y es que nosotros éramos muchos y todos interesados en hacer que brillara la verdad.

No se como tenéis cara para presentaros ante el público después de escribir tanto embuste para animar á vuestras desalentadas huestes, quitáis el antifaz y decidles de una vez, «consoláos, gritando dentro vuestras casas ¡Viva nuestro candidato!» mientras los republicanos que han logrado restablecer el imperio de la Ley, gritamos orgullosos y satisfechos de haber cumplido nuestro deber ¡Viva nuestro diputado D. Rafael Prieto y Caules!

Lo cual en buen castellano equivale deciros, para nosotros el triunfo, para vosotros el derecho del pataleo.

Esta mañana ha fallecido el honrado obrero, D. Rafael Camps Serra víctima de aguda dolencia.

Acompañamos en el sentimiento á su pobre viuda, deseándole la resignación necesaria para sobrellevar tan rudo golpe.

Mañana dando principio á las nueve de la noche tendrá lugar en el casino Unión Republicana un lucido baile de sociedad en el cual amenizará los bailables el aplaudido orfeón «El Progreso» con acompañamiento de una banda de música.

Ademas el citado orfeón cantará el coro á voces solas «La Marsellesa».

El Domingo á las tres de la tarde se reunirá en el casino Unión Republicana la Junta administrativa de la sociedad de Socorros del mismo, al objeto de censurar y aprobar las cuentas que del finido mes de Marzo presentará el Administrador de la sociedad expresada.

Hemos recibido una carta de Alayor que por haber flegado tarde á nuestras manos, no nos ha sido posible el publicarla hoy, pero lo haremos en el número de mañana.

A continuación publicamos la siguiente carta de Nueva York, que nos remite nuestro estimado amigo D. Antonio Taltavull, además de reproducir otra en el presente número, de la misma procedencia y autor, que tomamos de «La Publicidad» de Barcelona.

Nuestro expresado amigo nos manifiesta además, en carta particular, que verá con gusto el triunfo del candidato D. Rafael Prieto, quien, dice, debió ser constantemente el diputado por esa isla. Pero vayan ustedes á hablar de eso á los farsantes mal llamados «liberales conservadores», que con tal de hacer su negocio, les importa un ardite que Menorca se hunda.

Sr. Director de EL LIBERAL. Mahón.

Se acercan momentos críticos pa-

ra España, debido más bien que otra cosa á la política suicida seguida en Washington por el exministro señor Dupuy de Lome en las cuestiones suscitadas por el Gobierno norteamericano con relación á Cuba.

Se necesita mucha firmeza para tratar con los americanos; y esto es precisamente lo que no han sabido comprender nuestros gobiernos y ahora que despiertan á la realidad se encuentran con una cuestión formidable entre manos, cuestión que trae aparejada la guerra y probablemente una grande humillación.

No pueden los americanos invocar ningún derecho para crearnos las serias dificultades en que estamos envueltos. Mientras España tenga un pié en América, los americanos habrán de intrigar para minar nuestra soberanía y nuestro prestigio. En el fondo todo es una cuestión de raza. Cualquier pretexto sirve su propósito. El pretexto hoy es el desastre del «Maine» ocurrido en la Habana.

El accidente, según las noticias de nuestros expertos, fué casual; hubo ciertamente una explosión á bordo como las habido tantas veces en barcos de todas las nacionalidades; pero el odio y los prejuicios americanos se han sobrepuesto á todo. Era preciso sacar partido de estas circunstancias para humillar á España, para arruinarla, y sin ambages, sin reservas, sin sombra de fundamento han dicho desde el día siguiente de la voladura, «que era esta obra insidiosa de los españoles».

Y han sonado gritos de guerra contra España de un confín á otro de los Estados Unidos, base pisoteada nuestra bandera, el «World», el heraldo industrioso de la difamación, nos ha llamado «asesinos»; un senador ha declarado en la Cámara que no se sentará al lado de un español sin llevar una daga en el cinto, y hasta ha habido quien haya pasado á cuchillo todo un corral de gallinas por el crimen de ser aquellas aves de raza española. A un profesor de español, en una escuela municipal de la ciudad de San Luis, se le ha despedido con cajas destempladas. Este es el pueblo de la «república modelo». Este es el pueblo que pretende ser ilustrado. El sentimiento de la equidad es un sentimiento muerto en su pecho.

Europa ha sido demasiado tolerante con esta república; pero Europa se verá obligada á rebajar su soberbia, á cortar el vuelo de sus pretensiones dictatoriales. España es una nación pequeña para contender con este pueblo de mercaderes, pero los españoles no contaron jamás el número de sus enemigos. Ni permitirá España que los yankees nos roben á Cuba, ni se avendrá jamás á pagar un maravedís por la falsificación de hechos en relación con el desastre del «Maine», debido seguramente á negligencias de la gente de á bordo. Si este Gobierno llegara á hacernos esta imputación calumniosa é infame, no habrá español en el mundo que no salga en defensa de la Madre Patria.

¡Ah! si nuestros Gobiernos no fueran tan irresolutos, tan pusilánimes é imprevisores tendrían á estas horas nuestra Escuadra en las Antillas. Nuestra nación no teme á los yankees, no teme á sus barcos si colocada en igualdad de circunstancias. Quizás haya llegado la hora de hacer un llamamiento á nuestra raza

en América. Cuando se trata de la honra de la patria los españoles de América no le regatearán sus recursos ni su sangre.

ANTONIO TALTAVULL. Nueva York, marzo 17 de 1898.

Casino El Consey

Se participa á los señores socios de esta sociedad que el próximo domingo 3 de Abril tendrá lugar la elección de Presidente Archivero, y Vice-Tesorero.

La votación tendrá lugar de 12 á 1 del día.

Mahón 26 Marzo de 1898.—P. A. de la J. de G.—El Secretario, Gabriel Coll.

Alcaldía de Mahón

Reemplazos

Habiéndose recibido en esta Alcaldía las licencias absolutas de los reclutas del 2.º reemplazo de 1885, se presentarán á recogerlas los interesados provistos de sus correspondientes pases.

Mahón 1.º Abril 1898.—J. Biale y Coll.

Aviso á los Sres. Cargadores

El pailebot «S. Rafael», se halla en Barcelona á la carga para esta.

Para informes y demás á sus consignatarios en Barcelona Sres. Moll Corominas Plaza Palacio Letra B. y en esta Miguel Estela Rampa Abundancia 45.

Anuncio.

Gran surtido en listas, indianas, patenes, mantas, pañuelos y otras prendas para vestidos, á precios baratísimos, se hallarán en la nueva tienda, calle del Rosario n.º 5.

1898

Hoja del Calendario para mañana

Abril 2 Sábado

S. Francisco de Paula fd.

Sale el sol á las 5.43.—Pónese á las 6.25.

Luna: Sale 1.27 T.—Pónese 3.36 M.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR.)

Madrid 31, m.

Anúnciense importantes donativos para aumentar el producto de la función que se dará hoy en el Teatro Real con destino á la Escuadra. El Banco de España se ha suscrito por 500.000 pesetas, el cono-

cido banquero Martín Estevan 250.000, y otros muchos.

Madrid 31, t.

Antes y después del Consejo presidido por la Regenta, el Consejo ha tomado acuerdos reservados.

Las noticias de Cuba son excelentes. El general Luque derrotó las partidas mandadas por Calixto García.

Madrid 31, t.

Créese adelantada la pacificación de la isla.

Se han emprendido obras públicas en Occidente.

Se revocará el bando de reconcentración con lo que se esperan muchas presentaciones.

Madrid 31, t.

Se han sostenido importantes combates en la isla de Cuba en los que han muerto numerosos rebeldes.

El Sr. Sagasta ha tenido una nueva conferencia con Mr. Woodford para notificarle la resolución de España relativa á las pretensiones de los Estados Unidos.

Madrid 31, t.

La legación española en Washington ha publicado un despacho telegráfico del general Blanco en el que se anuncia quedan pacificadas las provincias orientales de la isla.

Se han tomado medidas para el envío de socorros á los reconcentrados.

Madrid 1.º abril mda.

Un despacho de Washington dice que los individuos de la Comisión de negocios extranjeros aseguran que McKinley ha declarado á España como base de las actuales negociaciones la independencia de Cuba.

Madrid 1.º m.

En la función dada en el Teatro Real se han recaudado 140 mil duros, faltan algunos donativos.

Muchas provincias se proponen celebrar funciones con el objeto de aumentar la escuadra.

Cotización Oficial

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Madrid 31 Febrero 4.00 t., 4% interior 58.45, exterior 72.50, Amortizable 70.00, Cubas 1886 84.50, 1890 71.00, Banco España 000.00, Tabacalera 235.00, París á la vista 41.80 á 42.00, Londres id. 35.95 á 00.00, Aduanas 58.00, Filipinas 87.00.

Banco de Mahón

Table with 2 columns: Item and Price. Includes COTIZACIONES LOCALES, Din. Pap., Industrial Mahonesa 00.00 20.00, Banco de Mahón 34.00 35.00, Eléctrica Mahonesa 00.00 40.00, Soc. gen. Alumbrado 102.00 104.00, Marítima 90.00 98.00, Maquinista Naval 00.00 95.00.

Anuncios

ADMINISTRACIÓN:
calle Nueva n.º 25
IMPRENTA: Calle de San José 69

SE ADMITEN
toda clase de trabajos tipográficos
y de encuadernación.

MUEBLES DE VIENA
GRAN SURTIDO

J. SINTES MERCADAL

ALMACEN DE MUEBLES

MAHÓN, PLAZA DEL PRÍNCIPE, NÚM. 6, MAHÓN

Juego completo para cuarto escritorio

MESA DE NOGAL "MINISTRO", SILLÓN Y SEIS SILLAS ASIENTO MADERA PERFORADA

25 DUROS

No olvidarse que hay de todo mucho y barato

Antes de comprar visitad la casa que nada perdereis

(Quedan algunos transparentes que se dan muy baratos)

nuevos dibujos para marcos molduras para espejos NOVEDAD

FARMACIA DEL DR. CASASA

JAIME I, 2, BARCELONA

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Pildoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, de estómago, hísticas, gota, herpes, dolores, catarros, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarlos: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el Extracto Anti-Herpético de Dulcamara compuesto por el Doctor Casasa, reconocida en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarlos: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades secretas

Venéreo y Sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del Doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Doctor Casasa.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, Caries, flojedad de sangre ó descarné de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentífrico Saint-Servant del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más pérdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarlos: todos los principales farmacéuticos de España y América.

LA CATALANA

Compañía de seguros contra incendios y explosiones

A PRIMA FIJA

Escencialmente española y única que tiene su dirección general en Barcelona

ESTABLECIDA EN EL EDIFICIO DE SU PROPIEDAD

Dormitorio de S. Francisco, 5, principal. Barcelona

Capital y reservas 30.000.000

DIRECTOR-GERENTE: Sr. D. Fernando de Delás, ex-Diputado á Cortes, abogado y propietario.

Esta Compañía cuenta por sí sola en la isla de Menorca mayor número de asegurados que todas las demás Compañías de su clase reunidas.

Siniestros pagados hasta 31 Diciembre 1896

4.413 por el valor de Ptas. 5.803.943

Capitales asegurados en 31 Diciembre 1896

Ptas. 550.741.848'06

SUB-DIRECTOR EN MENORCA:

D. Pascual José Hernandez, Arravaleta, 3, Mahón.

AGENTE: D. Juan Hernandez Tasso

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZA

MIL PESETAS



al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Sr. Piza de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona de 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Diez y siete años de éxito. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. - Práscolo líreales. - Farmacia del Dr. Piza, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipado al valor.

PARA VENDER

Lo están dos casas calle de Santa Cecilia números 34 y 38. Para informes en la del número 34.